
環境省の「生物多様性保全上重要な里地里山(全国500力所)」に"八千代市ほたるの里"が選ばれ衰した1

、千代市内の谷津風景(夏の夜)

.

※この里だよりは令和2年度ちば環境再生基金助成金(県民の活動)を頂き作成しました。



第24回総会報告

会長挨拶

第24回の総会は、 4月10日3蜜を避け、

検温、消毒、マスクをしながらも実施することが

できぎしだ。ありがとうございました。昨年はコ

ロナ禍のため書面表決と言うことで役員だけの

総会に恋りました。今年の総会は久しぶりに、緊

張し談した。

ほたるの里の活動も早20年を過ぎ荻した。

「育てるほたるの里」から、「見せる、活用する

里」に変わのつつあります。そのためにも計画的

恋草刈りや、湿地の整備、トンボ池のカイポリな

どホタルメイトの皆さんと一緒に整備を行って

います。八千代の自然に触れることが出来る場

づくのとして引き続き多くの市民の皆様に利用

していただきたいと思つております。

今年度は、ヘイケボタルが自生したかを調査

里の整備参加新ルール(感染のりスクを減らすために、お互いに思いやりましょう!

・体調が悪い場合は参加しない・家で体温計測・整備作業の前の健康チェック・マスク着用(熱中症対

策)・ソーシャルディスタンス・道具の貸し借りしない・整備前後は手指を消毒

金室彰

するために、幼虫の放流は実施していません。6月

末からの飛翔調査を楽しみにしています。結果はま

だですが、やっとこのような状況にまで、ほたるの

里の環境が整ってきつつあると実感しております。

平成27年に、環境省の「生物多様性保全上重要

な里地里山(全国500ケ所)」に選ぱれた事を1小に

刻み、楽しい里づくり、楽しめる里づくりを今後も

皆様と一丸となって進めていきたいと考えており

ます。
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総会後ほたるの里へ

総会も無事に終えて、ほたるの里へ行きまし

た。2019年の暮れから新型コロナウイルス感染

症防止のため、昨年の総会は中止でしたので、総

会参加者とご一緒するのは、久しぶりでした。

数年ぶのに里に来られた方もあり、里の緑の多

さに驚いておられました。里の周のの田んぼには

水が張られ、田植えの準備が始まっています。

里を散策し恋がら、湿地ではニホンアカガエル

の卵塊があり、今はオタマジャクシから小ガエル

に恋ってきている。ジャコウアゲハの食草のウマ

ノスズクサのフエンスには、これからスズクサが

生え、ジャコウアゲハの幼虫が見られるようにな

る。今年はへイケボタルの飛翔が見られ、自生の

確認ができるのだろうか?ここ数年咲き始めて

いるキンランも今年は 5 本くらい花が見られる

ようだーー,・など皆さんとおしゃべりし恋がらの

散策は楽しいものでした

谷津歩き昨今

ヤマグワの実が熟れるころ。八千代市内の谷津

を巡る谷津歩きは楽しみのーつです。

ヤマザクラ、フジ、ゼンマイ、ヤマユリ、ギンヤ

ンマ、アキアカネ、アケピ、ヤマグリ、楽しみは尽

きません。サシバ、ノスリにも出会い、ときには力

エルを呑み込んでいるヤマカガシに会ったことも

ありました。

私のよくいく谷津ではかっては行き交う人も多

<、会釈をしながら歩いたものでしたが、このごろ

はめっきの姿が減り薮した。歩く人が年を重ねた

せいでしょうか。それとも新型コロナのせいでし

ようか。しかとは分かりません。そういえば私も住

ぎいの周りは歩きますが、谷津を巡る回数は減っ

ているようです

たまに歩く谷津の小径には竹が侵入し、草が生

えています。休耕田が増えて谷津も手入れがされ

なく恋ったからでしょう。谷津は程よく手入れが

されていれぱ、植物の種類も増え、昆虫も飛び交

Wi小コロナですが、ほたるの里の環境に触れ

心が晴れやかになる気分を体感できました

多様な生き物がすめる場所としてのほたるの

里ですが、人にも心の安らぎを与えてくれる場所

でもあります。今後も生き物の里として多くの市

民のご支援等いただけるように活動していきた

(広報部)いと思います

佳たるの留

います。

休耕田になって数年はへイケボタルも見られ

ましたが、放置された田んぼが増え、丈の高い草

が茂るようになるとへイケボタルも減ってきて

いるようです。ことしはどう恋るのでしょうか。

『3月20日(土)里の研修会で、ヘイケボタ

ルの遺伝子解析を調査研究されている高校の生

物教諭のお話をお聞きしました。八千代市内のへ

イケボタルは同じ遺伝子を持っている。しかし他

の地域では近い地域でも異なる遺伝子を持つも

のもある。同じ遺伝子を持ち続けると、今後消滅

していくのでは恋いだろうか?そこで、ホタル

が生息している場所があちこちにある方が、種が

保存されていくのではないかと話されました』

高齢者が増え耕作する人が減るなど、いろいろ

な社会の変動もあるとは思いますが、かつての谷

津がよみがえることを願いたいものです。

我尽にも何かできることがあるのでしょうか。

ホタルメイト 森繁



里の整備作業(3月・5月)・

'

TOTO (株)さんも久しぶりの参加

里からのお知らせ

ヘイケボタルの飛翔調査が

始衰ります

^

・vvith コロナ対策・

調査期間:6月20日~7月31日

調査時間:19:00~20:30

ほたるの里の役員が調査していますの

で、声掛けをお願いします

ザリガニ釣れたよ!

島田水路オオフサモ駆時

侍たるの里で考えよう SDGS・ESDつてなんだ

持続可能な社会を作るために、私たちができること
を親子で体験しながら気づき、行動しましょう!
開催日:夏休み募集;親子

開催日が決まり次第、やちよ市民活動サポートセン
ターのHPに掲載しますので、ご覧ください!

草刈り・枝拾いなど

お恬
い允

トミクリの里づくの協議会 5月10

・・ホタルメイト募集中・・

●年会費(4月~翌年3月)※登録期閻は年間。

人 1世一1000円民団・ 2000円10

詳しくは、事務局までお問い合わせください。

.督..■■.■..■......................,......■...■..■.■...■.■.■.■.昏■■■■.■■.■■.血●●●●●●●●●●●●●●●●●●■●●●●■■●●■●●●●●■●●●●●

ほたるの里連絡先]

八千代市ほたるの里つくり実行委員会事務局

〒276-8501 八千代市大和田新田312-5八千代市環境政策室内
I Tel.047483 15 内線22 6

: E-1 kankyoul tyyach o.c lbe.P

I Hp http. www tyyaohlyoc lba.jP 123508 Ngeo(X)009,htm

[編集]広報部会・事務局
●●■●●■●●●●●.....■..■.....曙...■.●●●●●●■●●易●●■■●●■●●■●●■●●■●●■●●■●●■●●■●●●●●畢●●●■●●●●■■●●●●●●●●●●●●●●●●■●●●●●●■●●●.
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